

## **166.º período de sesiones del Consejo**

### **Novedades en foros de importancia para el mandato de la FAO**

#### *Respuesta de la Secretaría a las aportaciones por escrito del Consejo*

La FAO agradece a la República Dominicana sus observaciones sobre la institucionalización de los indicadores del costo y la asequibilidad de las dietas saludables, y toma nota de que alienta a la FAO a seguir esforzándose por realizar un seguimiento sistemático del costo y la asequibilidad de las dietas saludables y a ayudar a los Miembros a transformar los sistemas agroalimentarios para garantizar que las dietas saludables sean asequibles para todas las personas.

La FAO agradece a la Argentina su observación de que el elevado costo de los alimentos nutritivos se encuentra entre los impedimentos más importantes para acceder a una nutrición saludable que resulta esencial para garantizar un estilo de vida saludable y activo y evitar todas las formas de malnutrición. Este respaldo confirma de nuevo que la FAO debería continuar esforzándose por institucionalizar los indicadores del costo y la asequibilidad a fin de permitir un seguimiento sistemático de los mismos. La FAO reconoce la observación de la Argentina sobre la repercusión de las distorsiones del comercio agrícola en el costo de los alimentos nutritivos. El análisis de la FAO muestra que el comercio puede mejorar el acceso económico de las poblaciones más vulnerables a los alimentos al reducir el precio de los alimentos y la volatilidad excesiva de los precios de los alimentos. Las políticas comerciales y otras políticas conexas desempeñan una función importante a este respecto y, por ello, resulta esencial que los gobiernos consideren detenidamente las repercusiones en el costo de los alimentos nutritivos y eviten crear obstáculos innecesarios al comercio. En su 73.º período (extraordinario) de sesiones, el Comité de Problemas de Productos Básicos “recordó y subrayó la importancia de que, de conformidad con las reglas de la Organización Mundial del Comercio (OMC) y en consonancia con sus compromisos en virtud de los acuerdos de la OMC, los Miembros corrigieran y previnieran las restricciones y distorsiones del comercio y eliminaran y no crearan obstáculos innecesarios e injustificados al comercio en los mercados agrícolas”. También se debería señalar que un conjunto integrado y coherente de políticas en el marco de una estrategia clara tendrá un efecto más amplio y duradero que cualquier medida normativa aislada orientada al logro de dietas más saludables.

La FAO manifiesta su agradecimiento a Guinea y al Grupo Regional de África por su respaldo de la importancia y pertinencia de los indicadores del costo y la asequibilidad de las dietas saludables y su análisis, así como por comunicar que la transformación de los sistemas agroalimentarios para garantizar que las dietas saludables sean asequibles para todas las personas es uno de los factores clave para lograr el Objetivo de Desarrollo Sostenible (ODS) 2. La FAO está de acuerdo en que este es uno de los factores principales para lograr el ODS 2 y seguirá trabajando para permitir a la Organización institucionalizar los indicadores del costo y la asequibilidad de las dietas saludables y realizar un seguimiento e informes sistemáticos al respecto a nivel mundial, regional y nacional.